

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Badische Presse. 1890-1944
1922

265 (10.6.1922) Mittagausgabe



Zum Leib-Dragoner-Tag 1922.

Die Krieger der Leibdragoner haben sich
allezeit ihre Namen wohlfühlend,
inden sie hier sind mit Auszeichnung
des Krieges sind Krieger ihr Pflicht gehabt.
Mögen brennende Goldgläser in Feuer
ausföhren!

Gerauwer, 11. Juni 1922.
von Friedenbrecher
Generalleutnant Hoffmann.

Den Leibdragonern zum Gruß!

.... Es gibt nichts Schöneres auf der Welt,
Es kann nichts schöner sein,

Als wenn Dragoner ziehn ins Feld —

So klängt es mir noch im Ohr aus jenen Tagen des gewaltigen Ringens, aus jener großen, unvergleichlichen Zeit, da Schulter an Schulter das deutsche Volk stand in eiserner, unüberwindlicher Einigkeit gegen eine Welt von Feinden, gegen eine Welt voll Hass und Neid. Verkellungen das Lied, verfunken die Zeit, dahin die unüberwindliche Einigkeit.

Ein Würgen, als ob eine knöcherne Faust die Kehle zuschlägt, packt uns und die Augen werden auch dem Härtesten nicht vergessen. Euch winden heute die alten Kameraden um Eure Urne den Lorbeerkrantz. Und nun ein Wort an Euch,

die Ihr von Nah und Fern herbeigeeilt seid, um

alle Tag feierlich zu begehen, der seit Jahren zum ersten Mal alle wieder vereint, die in guten und schweren Zeiten redlich Freude und kein erzwungenes, erprobtes Schuldbekenntnis. So gilt denn auch an dieser Stelle das erste Wort der Erinnerung an den, die das größte Opfer — ihr Leben — auf dem Altar des Vaterlandes dargebracht haben. Ihr teuren Toten, Ihr seid nicht vergessen. Euch winden heute die alten Kameraden um

Euere Urne den Lorbeerkrantz. Und nun ein Wort an Euch, die Ihr von Nah und Fern herbeigeeilt seid, um

alle Tag feierlich zu begehen, der seit Jahren zum ersten Mal alle wieder vereint, die in guten und schweren Zeiten redlich Freude und kein erzwungenes, erprobtes Schuldbekenntnis. So

gilt denn auch an dieser Stelle das erste Wort der Erinnerung an den, die das größte Opfer — ihr Leben — auf dem Altar des Vaterlandes dargebracht haben. Ihr teuren Toten, Ihr seid nicht vergessen. Euch winden heute die alten Kameraden um

Euere Urne den Lorbeerkrantz. Und nun ein Wort an Euch, die Ihr von Nah und Fern herbeigeeilt seid, um

alle Tag feierlich zu begehen, der seit Jahren zum ersten Mal alle wieder vereint, die in guten und schweren Zeiten redlich Freude und kein erzwungenes, erprobtes Schuldbekenntnis. So

gilt denn auch an dieser Stelle das erste Wort der Erinnerung an den, die das größte Opfer — ihr Leben — auf dem Altar des Vaterlandes dargebracht haben. Ihr teuren Toten, Ihr seid nicht vergessen. Euch winden heute die alten Kameraden um

Euere Urne den Lorbeerkrantz. Und nun ein Wort an Euch, die Ihr von Nah und Fern herbeigeeilt seid, um

alle Tag feierlich zu begehen, der seit Jahren zum ersten Mal alle wieder vereint, die in guten und schweren Zeiten redlich Freude und kein erzwungenes, erprobtes Schuldbekenntnis. So

gilt denn auch an dieser Stelle das erste Wort der Erinnerung an den, die das größte Opfer — ihr Leben — auf dem Altar des Vaterlandes dargebracht haben. Ihr teuren Toten, Ihr seid nicht vergessen. Euch winden heute die alten Kameraden um

Euere Urne den Lorbeerkrantz. Und nun ein Wort an Euch, die Ihr von Nah und Fern herbeigeeilt seid, um

alle Tag feierlich zu begehen, der seit Jahren zum ersten Mal alle wieder vereint, die in guten und schweren Zeiten redlich Freude und kein erzwungenes, erprobtes Schuldbekenntnis. So

Gesamt-Programm.

Samstag, den 10. Juni 1922

von 12 Uhr mittags ab: Empfang der auswärtigen Kameraden am Bahnhof.

5 Uhr nachmittags: Krönungsfeier auf dem Ehrenfriedhof durch den Verein ehemaliger Bad. Leibdragoner Karlsruhe unter Beteiligung des Leibdragonervereins Mannheim und des hier dabeingetretenen Kameraden mit Standarten und Musik.

8 Uhr abends: Begeisterungsfeier im Colosseumsaale Walldstraße 16. Mitwirkung: Musikverein Harmonie, Leitung: Herr Hugo Rudolph, und Gesangverein Sängerkrantz, Dirigent: Herr Herling.

Sonntag, den 11. Juni 1922

8 Uhr vormittags: Gedenkfeier in den beiden Stadtkirchen mit Musik und Predigt für die Gefallenen im Kriege und Lauten der Glöckner.

10 Uhr vormittags: Gottesdienst mit Gedächtnisfeier für die im Kriege gefallenen Kameraden auf dem Dragoner-Kasernehofe, Kaiserstrasse Nr. 12. Ausgeführt durch: Pfarrer Gräbener, evan., Kaplan Müller, kathol. Mitwirkung: Musikverein Harmonie und Gesangverein Sängerkrantz.

12 Uhr mittags: Blasmusik auf dem Schlossplatz durch den Musikverein Harmonie. Leitung: Herr Rudolph.

3.30 Uhr nachmittags: Festbankett in dem Festsaal und anschließend 30-jährige Stiftungsfeier des Vereins ehem. Leibdragoner Karlsruhe, unter Mitwirkung d. Musikvereins Harmonie, des Herrn Rud. Mau-Motta, sowie des Gesangvereins Sängerkrantz. Vorführung von Lichtbildern aus der Regiments-Geschichte.

Festball.

Montag, den 12. Juni 1922

10 Uhr vormittags: Zusammenkunft im Café Novak und gemeinsamer Besuch des Stadtgartens.

wald sprach: „Wir haben keine andere Rückendeckung, als daß wir Rücken an Rücken stehen.“ So soll es wieder werden, dann wird das Vaterland auch wieder groß und stark. Und nun Ihr ehemaligen Leib-Dragonen, willkommen in der alten Garnison, in deren Mauern Ihr so manche schöne Stunde zugebracht, in der auch heute Ihr, dem Ruf des alten Regiments folgen, vereinigt seid um alte Kameradschaft zu erneuern, um der Erinnerung geweihte Stunden an Euch vorüberziehen zu lassen und derer zu gedenken, die Ihr Leben für das Vaterland dahingegaben. So wird der Leib-Dragoner-Tag in der Erinnerung aller bleiben, als ein Ehrentag der Toten — und der Lebenden. In dieser Zuversicht und Überzeugung sei's noch einmal gesagt

„Willkommen Leib-Dragonen!“

Dr. Th.

Die roten Dragoner.

Kaum war anno 14 der Sturm entbrannt,
Als es galt für Kaiser und Vaterland,
Da schallt es jubelnd von Haus zu Haus:
Die roten Dragoner rüden heut aus
Mit ihren flatternden Fahnen

Ein Winken, ein Jauchzen, ein Siegeszug!
Kein Herz, das heute nicht höher höhlt.
Fahrt wohl! so rufen es tausende nach,
Halst fern vom deutschen Lande die Schmach,
Lebt wohl, ihr roten Dragoner!

Und rheinwärts ging's, in das Feindesland,
Wo der Welschen Heer schon gerüstet stand.
Doch weh dir, Franzose, sei auf der Huft
Die deutschen Reiter, sie reiten gut,
Voran die roten Dragoner.

Und wo es auch kam zu blutigem Strauß,
Wie rückt da die Franzosen aus!
Bei Landres, da haben sie es verspätzt,
Wie den Södel und wie die Lanze führt
Der wadere rote Dragoner.

Und in Ruhlands Gefilden, wie heiz war die Schlacht!
Da wurden so viele zur Strecke gebracht,
Da liegt auf dem Kaiser so mancher Klan,
Es glaubten wohl taulend Adlaken daran
Im Kampf mit den roten Dragonern.

Wo immer sie steht, die badische Schar,
Da macht sie stets den Wahlpruch wahr:
Wenn das Vaterland ruft, auf Pferd! Wohlan!
Da kämpft und stirbt der Reitersmann,
Voran der rote Dragoner.

Professor König, Deutmann d. R.

